

### 【第1回飯岡保育園保護者説明会】

- ◆ 日 時 平成21年11月28日(土) 15時～
- ◆ 場 所 飯岡地区農業構造改善センター
- ◆ 出席者 飯岡保育園保護者9名
- ◆ 内容等

市⇒ 市役所

保⇒ 保護者

〔あいさつ〕

市 保健福祉部長の扇田でございます。

保護者の皆様方には、お忙しい中、説明会に出席いただき、誠にありがとうございます。また、日ごろから、保育園の運営に御協力をいただいておりますことに、深く感謝を申し上げます。

本日の説明会につきましては、第2次民営化実施計画を去る24日に公表いたしましたことから、できるだけ早く保護者の皆様へ計画内容を御説明申し上げたいとの思いから、案内通知から開催まで、余裕のない日程となってしまったことをお詫び申し上げます。今後は、保護者会の皆様と相談しながら進めてまいりたいと考えておりますので、よろしくお願いたします。

さて、保護者の就労形態の変化などによる、保育ニーズの多様化への対応や、保育所待機児童の解消を図るための保育所定員の拡大などが求められています。このような状況から、民間保育所の持つ機動性や柔軟性を生かして、多様な保育サービスを提供するため、平成18年に「盛岡市立保育所民営化計画・第1次民営化実施計画」を策定し、平成20年度に津志田保育園、21年度になかの保育園の民営化を実施いたしました。民営化を実施した保育所では、定員拡大や2時間延長保育、乳児保育の他、休日保育、一時保育、子育て支援センター等の新たな保育サービスを実施しております。移管後に実施した津志田保育園の保護者アンケートでは、回答者の9割以上が満足であるとの回答を得ていることなどから、順調に経過していると考えております。

この度、平成23年度から27年度までの第2次民営化実施計画を策定し、本宮保育園、飯岡保育園及びくろいしの保育園の3園を第2次実施計画では、民営化することとしたところでございます。本日は、盛岡市立保育所民営化計画「第2次民営化実施計画」につきまして、この後、担当職員から御説明申し上げますが、今後におきましても必要に応じて、保護者の皆様へ説明する機会を設けてまいりたいと存じますので、よろしくお願いたします。

〔第2次民営化実施計画の説明〕

市 ここまで説明を行ってきたが、今日参加できなかった方々へも、今日の説明会の内容

をまとめたうえで資料を配布したい。

〔質疑応答〕

保 今回、民営化の対象となっている3園のうち飯岡保育園だけに子育て支援センターの開設とあるが、これはある程度地域的な事情を考慮したものなのか。また、子育て支援センターでは、どのような事業を実施する予定なのか説明してもらいたい。

市 子育て支援センターとは、保育園に入所していない在家庭の親子を対象としており、外に出て交流を図る場となる。今回、飯岡保育園に支援センターを設けるという主旨は、盛南地区並びに飯岡地区の核となることを考えてのこと。盛南開発が進めば飯岡地区と一体化されること、園の敷地が広いので増築が可能であることなどから飯岡保育園に子育て支援センターを設置したい。

保 地域の人たちに説明はあるのか。津志田保育園のときは地域の人たちに民営化に関する説明が無かったと聞く。ここは特に飯岡地区の人たちに愛されている保育園なので、地域への説明はあるのか聞きたい。

市 今回対象となる3園に関しても、地域の方々へ説明を行う予定としている。津志田保育園のときも町内会長の会合の場へ行き説明をした。

保 町内会長からは地域の人たちへの説明がなかった。地区の小学校の会合などでは民営化の話を聞くこともあったが。

市 今後については、今お聞きしたケースも含めて、きちんと地域の方々にも情報が伝わるよう説明していきたい。

保 先ほどの説明を聞く限りでは、津志田保育園に関して、良いことしか説明されていないが、それ以外に何かないのか。親から聞いた話だが、法人と保護者との間で揉めたことがあるらしい。どういう方が運営している法人なのか教えてほしい。

市 津志田保育園については、昨年アンケートを実施した結果、90%以上の保護者が概ね良しとの評価だった。残りの10%弱について色々な意見をいただいたが、例えば、保育士さんのあいさつが少なくなったとか、お迎え時の先生と保護者の会話が少なくなったという話はあった。ただし、昨年1年間民営化後の津志田保育園に児童福祉課職員が毎週訪問して保育内容を見てきたし、職員会議にも参加してきたが、保育に関して悪くなったという評価は聞いていない。

津志田保育園の移管先となった法人に関しての情報だが、川目保育園を運営してきた社会福祉法人だ。社会福祉法人の成り立ちは色々だが、この法人は純粋に保育の実施を目的として設立された法人だ。

保 津志田保育園は120名定員のところだが、延長保育、休日保育の利用人数を教えてほしい。

市 第1次民営化実施の2園について、2時間延長の利用者は3名程度。これは、国の基準で午後7時30分以降の利用者として数えた人数である。延長保育に関しては、経済

状況や保護者の勤務時間に応じて変動するもの。市内全般を見ても2時間延長保育実施園は減少傾向にある。この点に関しては、もう少し見極める必要があると思う。休日保育の利用者数だが、最近の津志田保育園では7～10名ほどの利用となっている。休日保育は、津志田保育園の入所者以外の方でも保育に欠けていると認められれば利用できるもので、拠点施設として考えている。飯岡保育園で休日保育を実施したとしても、この地区以外の方も利用できるものである。

市 補足すると、2時間延長保育は民営化の公募条件として挙げている。ただ、先ほどの説明のとおり、需要がなければ見直しも考えられるが、現時点では2時間延長保育の実施を予定している。

人数については、平成20年度の津志田保育園休日保育利用者数は355名だった。ただし、今日現在における、平成21年度の利用者数は550名と見込んでいる。都南地区には休日保育を行っている保育園が津志田保育園以外にない。開始当初は、他の園に行くことに抵抗を感じていた方がいたこと、休日保育を園選びの条件としていた方の入園が増えてきたことなどが、利用者数増の要因と考えている。

保 今回の話が出たときに、子供を幼稚園に替えるか転園させなければならないと考えた。津志田保育園やなかの保育園から転園された方や退園された方が多かったということはないのか。

市 第1次民営化ということもあって民営化自体を嫌って、1、2名転園された方もいる。転園を希望される方には優先的に転園の措置をとる旨説明をしたが、数的には多くはなかった。

保 最低基準があるが、知人が預けている民間保育園では、土曜日の給食がなく弁当を持参させるとか、土曜日は預かる人数が決定されているので親族に頼んでくれとか、細かい部分で公立と民間とで違う部分があるそうだが、そういう部分も責任をもって仕事をしていただけるのか。

市 盛岡市の保育は月曜から土曜日まで、朝7時から夕方6時までが基本となっているので、人数に制限があるなどの理由により受入をしないということは基本的にはない。もし、そのような事があるのなら直接市へ匿名でも構わないので教えていただきたい。市の方から指導する。また、毎年、保育監査を実施し、また、弁当持参については、土曜日あるいはお盆期間などについても基本的には全て給食を出すよう指導をしている。御意見のような違う保育をされているのであれば、市へ情報を寄せていただきたい。また、今後民営化をするにあたっては、指導徹底を行って参りたい。

保 財団法人で運営している保育所では、他の保育園と違うことをしようとして無駄にお金を使うということをさせないようにしているのか。知っている保育所では、誕生会に良い服を着て来いということがあったらしく、親がすごく困ったという話を聞いたことがある。なるべく幼稚園を目指そうというところがあったらしく、楽器を買ったりとか、服を毎年替えていくという保育園があったりとかして、保育料金は変わらないが、経済

的に苦しいところも我慢して、みんなと一緒に揃えないといけないと、苦しみながらもやっている親もいるということを知っている。自分たちの保育園は良いということを見せたいのは分かるが、そこが公立とは違うところではないのか。その辺も市で指導してもらいたい。1人目の子どもを私立の保育園へ入所させたとき、保育料とは別に暖房費何千円を支払ったことがある。そういうところも公立と私立とでは違うのかなと感じている。

市 第1次民営化の際にも、移管先法人と保護者と市で三者懇談会中で今まで以上にお金がかかることはしないで欲しいという意見があった。第1次の場合は今まであった公立保育園の保育を引継ぐということを前提に進めたので、それ以上に経費がかかることはないように、親からの要請ということで伝えている。今後、新しい保育を入れていく場合には、保護者の了解をとった上で進めるよう話もしている。保護者が今までどおりのものでよいということなら、話をさせていただき、当然、市も伺い、伝えていき、過度な料金はかからないように、今までの公立と同じような形で進めていくというのを根底に据えているものである。保護者の皆様から色々な意見をいただきたいと考えている。

保 第1次民営化の説明会のときもそうだったが、参加する親の人数が少ない。民営化になるにあたって、親に興味を持たせるような、民営化について親が詳しく聞きたくなるような状態にしてもらいたい。今回も24日に発表して、28日の説明会では短すぎるのと、インフルエンザや風邪の流行っている時期に集めても、このとおりだと思う。これでは親は集まらない。この場で、たったの9人だけに説明をし、説明をしたと言われるのも困る。飯岡保育園の親の人数から、たった9人しか集まらないというのは、市の方で努力が足りないのではないかと思う。これから民営化を進めていく上で、みんなが聞いて理解したうえでやるようにして欲しい。もう少し市の方で努力してもらいたい。民営化された保育園に通園している親から、色々聞かされているが、やはり親の集まりが悪い。若い親の方はあまり興味を持たない。とにかく保育をしてもらえばいいやという感じがあるので、もう少し市のほうで努力して欲しい。

市 御意見ありがとうございます。今回の説明会については、公表をしてからできるだけ早く保護者の方々に直にお会いして御説明申し上げたいという思いから、短い期間での設定をさせていただいた。今後においては、できるだけ多くの方に御参加いただけるようなことを考えていきたい。また、保護者会の方と相談しながら、日程の設定等を検討していきたいと考えているのでよろしくお願ひしたい。